
       Numéro 16                     Journal L’ÉCLA IR                                              Avril 2022                                                         Avril 2022                    Journal L’ÉCLAIR                                            Numéro 16 

 

 
 

 

 

 

 

 

  

 

L’ÉCLAIR 
JOURNAL DES ÉTUDIANTS  

Claire Samson 

Députée Iberville 

87 utilisateurs + 4 bénévoles 

 

 

 

 

Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin. 

 

VILLE  SERVICE  GROUPE ÂGE 

Chambly 23 Francisation 28  - de 12 ans 6 

Marieville 17 TENS 19  12-15 4 

Saint-Césaire 12 Techno 16  16-24 15 

Richelieu 11 Persévérance 6  25-34 8 

Brossard 4 Aide-devoir 4  35-49 19 

Rougemont 4 Parent 4  50 et + 35 

St-Jean-sur-Richelieu 3 TDG 4   

Saint-Hubert 2 Alphabétisation 4   

St-Jean-Baptiste 2 Consultation 2   

Ste-Brigide 2     

Carignan 1     

La Présentation 1     

Longueuil 1     

Montréal 1     

Sept-iles 1     

St-Alexandre 1     

St-Bruno 1     

 

 

 

Je m’appelle Julien Steven 
Williams Ferdinand, j’ai 
grandi en Guinée. P6 
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Un grand merci à M. Stéphane 
Martinet qui fait figure de proue 
sur le carton d’information. Son 

TENS obtenu à 45 ans démontre 
qu’avec les bons outils nous 
arrivons à de bons résultats. 

15 

Notre mission 

Répondre aux besoins des apprenants en alphabétisation, en 

francisation ainsi qu’en éducation populaire, afin d’améliorer leur 

estime de soi, leurs conditions de vie ainsi que leur intégration sociale 

et professionnelle. 

2 

Educatout146@outlook.com 

450-460-5433 
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Mila 
Richelieu et Chambly. 
Les deus villes voisines sont séparées et unies par la rivière Richelieu et par l’histoire 
commune. 
Elles ont partagé les barrages, les ponts, le chemin de fer, la central hydroélectrique. 
Le printemps de 1904 était catastrophique pour les deux villes à cause d’accumulation 
des glaces pendant inondation rapide.La glace a emporté le pont de chemin de fer, le 
pont des voitures, les glaces et les débris des deux ponts a détruit le barrage 
hydroélectrique. 
Il y avait trois barrages consécutifs sur la rivière Richelieu. Le premier barrage de 
1897, a été construit en béton, le premier en ce sort au monde. Il a été détruit en partie 
par l’inondation de 1904. 
Une partie du premier barrage est encore visible au Parc des Rapides. 
Le second barrage restait en place jusqu’à 1956. A l’aube de l’ère électrique de 
nouveaux hommes d’affaires ont reconnu le potentiel electric des rapides. La centrale 
électrique a été placée du côté de Village Richelieu. Elle a fourni en électricité les 
usines de Chambly et a assuré l’illumination des rues de Montréal. On a encore la 
fondation de la station et de barrage Hydroélectrique à Richelieu. 
Le pont Yule relie Chambly et Richelieu. Le pont actuel est le quatrième. Il a été 
construit en 1956. Avant on a utilisé juste un traversier qui faisait la navette entre les 
deux villes. Le premier vieux pont de bois a été détruit par le feu. Le deuxième pont a 
été détruit très vite par la catastrophe de 1904. 
Le troisième point est devenu pas suffisamment grand après la deuxièmes guerre 
mondiale, car les voitures, tirées par les chevaux sont remplacées par les automobiles 
et les camions. 
Le chemin de fer reliait Montréal à Chambly - Richelieu - Marieville - Granby, puis à 
Portland et Boston. Jusqu’à la fin des années cinquante plusieurs travailleurs 
empruntaient le train pour se 
rendre à Montréal. La gare de Richelieu a été construit vers 1880. La gare était un lieu 
d’activités et de rassemblement. Avant de construction de l’hôtel de ville les membres 
du conseil municipal y tenaient leurs assemblées mensuelles et les gens de la place 
venaient aux nouvelles. On a démoli la gare aux début des années soixante-dix. 
Aujourd’hui la place est un parc pour les enfants. 
La rue la plus ancienne de la ville de Richelieu est la Rue de la Rivière, où la première 
ru. 
Presque toutes les maisons historiques se trouvent le longue cette belle rue. 
La ville a installé des tableaux près de cettes maisons qui donnent leurs histoire et 
l’histoire de leurs propriétaires. Sa pourrait être une très belle promenade le long la 
première ru à Richelieu. En général, la ville est une place confortable à vivre pour des 
familles. Elle est propre, calme, sécuritaire, pas loin de métropole d’un côté et de 
régions rustiques d’autre côté. 
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Textes des Étudiants 
Voici quelques textes écrits par nos apprenants. 
N.B. Les textes des étudiants ne sont pas nécessairement corrigés pour montrer leur 
cheminement scolaire. 
Merci de votre compréhension et bonne lecture ! 
Nathalie et Josée (formatrices)  

          Le mot du directeur 

Nous sommes alignés pour le dernier droit. Il nous reste trois mois et tant de choses à 
faire. Nous devons parler de notre quarantième année de naissance, car les premières 
réunions ont eu lieu au sous-sol de l’église en septembre 1982.Voici un extrait du 
rapport : 

 

Nous avons obtenu les lettres patentes le 10 octobre 1985. Cela fait donc 40 ans que le 
tout a débuté. Nous allons créer un comité pour superviser le tout. Il faut donc s’attendre 
à un 5 à 7 en fin août ou début septembre. Si vous avez des suggestions, n’hésitez pas 
à nous en faire part. 

La covid est comme une machine à vagues, cela n’arrête pas. Mais il y a aussi la grippe 
automnale qui doit s’inspirer de la machine à vagues. Y aura-t-il un diner de fin d’année 
cette année, ce sera à voir, mais si Omicron nous aide, c’est très possible, car il faut se 
pratiquer pour être prêt pour le 40e. 

 

Il faut lire l’article de Lise, bénévole en francisation qui travaille avec Sitha pour son DEP 
en assistance technique en pharmacie. 

Les étudiants de Nathalie nous parleront de leur ville de résidence actuelle. 

Bonne lecture. 

 

3 14 

 

 

 

 

 

 

Dans le cadre de la promotion du bénévolat, le CABSM, le club Optimiste et ÉDUC À 
TOUT ont réalisé 10 présentations aux élèves du primaire de l’école de Monnoir ainsi 
que l’école de Richelieu. 

 

Chambly 
Bonjour! Je m’appelle Mirafzoon et j’habite à Chambly depuis 8 ans. J’aime 
beaucoup cette ville, c’est un endroit qui est magnifique et chaleureux. Chambly 
est peuplé de personnes sociables et accueillants.  Il y a de très belles places tels 
que le Fort Chambly, la Ferme Guyon, les Rapides de Chambly et plusieurs autres. 
Dans les dernières années, il y a eu la construction d’une immense bibliothèque , 
de nouvelles écoles et infrastructures, une clinique vétérinaire etc. Bref, Chambly 
est une très belle ville. 
Mirafzoon 
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Dîner de Noël en francisation, en retenant son souffle. 

Chambly est une belle ville de banlieu familiale, proche de l’eau et du fort 
chambly. Pendant l’été on peux faire du kayak, bateau et canoe beaucoup 
d’activités au fort chambly. On recoit beaucoup de touriste pendant l’été il y a 
aussi le festivale de bière tout les septembre. Il y a des pistes cyclables et des 
belles restaurants au bord du lac. 
Marie-ville est une ville de banlieue, une ville plus tranquille que Chambly un 
peu plus loin aussi de l’autoroute 10, mais accès facile. Le seul côté moin 
plaisant qu’il n y pas assez de parc pour les jeunes et il n’y a pas assez de 
garderies dans les coins. Si non une ville assez plaisante à peu près 10 
minutes de Fort Chambly. 
Yasamin 

 

     4.   

Ma ville de Chambly 
J`aime beaucoup ma ville de Chambly, parce qu`elle est tranquille, avec un 
beau bassin et la belle rivière Richelieu. J’admire la rénovation du Fort 
Chambly, c’est une vraie merveille! Et la nouvelle bibliothèque aussi. Pendant 
l’été, je peux prendre de belles marches et des promenades en bateau 
gratuites sur le bassin. Avant la pandémie de la COVID 19, je pouvais prendre 
des cours de danse en ligne a la Place de la Seigneurie et aller à la piscine 
pendant presque toute l`année. 
Pendant l`hiver, pour moi, c’est plus difficile de marcher sur les trottoirs, parce 
que c’est glissant et 
j’ai peur de tomber. 
J’aimerais avoir à Chambly plus d`appartements à prix modique et bien 
entretenus, parce que actuellement le prix des loyers est très cher. Il y a huit 
districts électoraux a Chambly. La mairesse Alexandra Labbé et son équipe, 
font du très bon travail pour ma ville et je suis très reconnaissante. 
J`aimerais avoir dans ma ville une éco-sociologue. 
À mon école Èduc-À-Tout, je suis aussi très reconnaissante, parce que toute 
l’équipe fait aussi de très 
bon travail. Je suis dans le conseil d`administration depuis deux ans et je vois 
que le directeur M. Jacques Tétreault est très engagé dans son poste. Ma 
formatrice Nathalie Cardin est très appreciée pour son bon caractère, son 
amour pour l’enseignement et sa facon drôle de présenter sa classe. 
J’aime aussi ma professeure de danse en ligne Lucie – Lapointe, c’est grâce à 
elle, à la danse, à ma famille, mes activités et mes amis, que je passe à travers 
ce temps de pandémie. 
Merci à tous! Lidia-Rodriguez. 

 

Chambly 
Bonjour! Je m’appelle Ali et j’habite à Chambly depuis 2015. J’aime beaucoup 
cette ville parce que c’est un endroit qui est calme et magnifique. Il y a des 
beaux endroits à visiter comme le Fort Chambly et la Ferme Guyon et on peut 
aussi se promener ou faire du vélo près du Canal de Chambly. Les personnes 
sont très gentils et très accueillants. J’aime le fait que les services d’autobus 
d’ici sont gratuits.  
Depuis que j’habite à Chambly, il y a eu la construction d’une immense 
bibliothèque ainsi que la construction d’une école près du Parc des Patriotes 
et l’agrandissement de l’ école secondaire de Chambly. Je pense que le 
service de déneigement pourrait être amélioré parce que la neige reste 
longtemps dans les rues. J’aime beaucoup vivre à Chambly. 
Ali 

     13 
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Je suis très impressionnée par tout ce que la Ville de Chambly nous offre, mais ce qui 
attire le plus mon attencion c`est: 

• La Cabine Livres Voygeurs- Elle encourage les citoyens de toutes les genérations 
qu`ils soient novices ou expérimentés, à lire. 

• Le bien- être des animaux- La préoccupation avec la propagation des maladies, la 
maltraitance, les parcs canins et les médailles pour faciliter de retrouver un animal 
perdu et de mieux connaître la population canine et féline. 

• Pôlo Culturel de Chambly- Avec la bibliothèque municipale où vous pouvez 
empruter des livres, des jeux de société, des disque-volants(frisbee), des 
cerceaux et des craies.  En été, les enfants peuvent emprunter pour quelques 
jours des kits d`observation                     
des étoiles ou d’observation des oiseaux.         

• Las variétés d`activités et des expositions et le nombre des pistes cyclables. 
• Aujour`hui pour moi le plus importante c`est le Éduc À  Tout avec sa belle 

mission: 
•  La francisation, 
• L’intégration sociale et professionnelle, 
• L’amélioration de notre estime de soi  

Comme suggestion, je voudrais plus de trotoirs pres des écoles,et un “système” 
plus efficace pour la collete des poubelles, car Ells sont souvent abîmées. 
 Aurea Cereser  Mars/2022 
_________________________________________________________________ 
 

Portrait de Sitha Pheng 
 

 

C’est à mon tour aujourd’hui de vous parler de Sitha Pheng. Quelle femme 
extraordinaire! Originaire du Cambodge, elle est arrivée au Canada au 
printemps 2007. Elle est venue au Québec rejoindre son mari et ils ont eu 
deux enfants, Vanessa et Van Lee. 
Depuis son arrivée, elle a travaillé dans un restaurant, dans l’entreprise 
familiale de légumes en serres, obtenu son permis de conduire, réussi son 
TEF (test d’évaluation du français) et elle est devenue citoyenne 
canadienne. 
Cette année, elle est sur le point de parachever un DEP (diplôme d’études 
professionnelles) en assistance technique en pharmacie.  L’assistant(e) 
technique en pharmacie travaille sous la supervision d’un ou une 
pharmacienne et l’assiste pour la préparation des ordonnances, la 
constitution des dossiers-patients et l’exécution des tâches techniques 
reliées à la préparation des médicaments.   
En l’accompagnant dans cette démarche, je constate l’incroyable 
détermination dont elle fait preuve.  À titre d’exemple, elle est capable de 
mémoriser les noms commerciaux et génériques des nombreux 
médicaments étudiés, ce qui représente un réel défi, même pour les 
étudiants dont la langue maternelle est le français.  Elle apprend notamment 
comment s’adresser aux clients ainsi que les lois, les règlements et le code 
de déontologie en vigueur dans ce domaine. 
Je la retrouve toujours avec son incroyable sourire et ses rires contagieux, 
prête à relever de nouveaux défis.   Son français s’améliore de jour en jour.  
Une fois son diplôme en main, elle souhaite terminer les prérequis pour 
réussir le TENS (test d’équivalence de niveau secondaire).   
En plus de mettre tout son cœur à ses projets, elle se fait un devoir de 
s’occuper de sa famille : son mari, ses deux enfants d’âge scolaire et sa 
mère au Cambodge, avec qui elle reste en communication permanente.  Elle 
trouve même le temps d’offrir des cadeaux aux amis et aux personnes de 
son entourage.  Généreuse et attentionnée aux autres, son énergie nous 
remplit de joie. 
Sitha, c’est un plaisir et un privilège de te côtoyer depuis septembre dernier.  
Tu peux être fière de ce que tu as accompli.  Je te souhaite la meilleure des 
chances pour la suite tout en étant convaincue qu’il y aura encore de 
nombreux succès à venir. 

Lise 
     5 

Rougemont Québec 
J’habite à Rougemont, C’est une trop petite ville à la  
campagne de Montréal. Elle est entre Marieville et  
Sainte-Césaire. Il y a de champs et de vergers. Les champs 
sont plantés de maïs et d’edamame soya, les vergers sont  
plantés de pommiers et de poiriers. En automne, les gens y  
viennent pour ramasser des pommes et poires. Il n’y a pas  
beaucoup de commerces. Je sais qu’il y a usine du vin près  
de ma maison. Il y a un golf à côté de ma maison, mais je ne 
 joue jamais au golf. Il y a un chemin pour faire du vélo et de 
 la promenade, je m’y promène souvent avec mon chien.  
 Je ne connais pas bien cette ville Rougemont, je devrai  
découvrir plus à Rougemont. 
Jessie Li 
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possibles. J'aime mieux étudier avec des pré-tests, au lieu du gros document 
préparatoire. Merci 
Steven Boudreau-Duguay 
Allo Steven, 
félicitations pour tes mathématiques.  Pour l'examen d'anglais , j'ai seulement un pré 
test. Si tu veux un document , j'en ai un qui va pouvoir t'aider à réviser la 
grammaire.  Je te l'envoie avec le pré test.    

Bonne chance pour l’examen. Josée 

Merci beaucoup! C'est apprécié!🙂 Steven 

18 novembre 
Salut, j'ai dû reporter mon examen d'anglais, car j'avais quelque chose d'important à 
mon travail. Je fais donc anglais et science naturel lundi matin à 8h15. Je vais avoir 
besoin de me pratiquer pour science naturel, il y a beaucoup de théorie. 
Merci pour le suivi. Steven 
Allo Steven, 
je t'envoie des exercices pour les sciences de la nature et beaucoup de pré 
tests.   D'après moi c'est l'examen de sciences le plus facile des 3 examens. 
Je te souhaite bonne chance et redonne-moi des nouvelles! Josée 
23 novembre 
Je voulais vous dire un gros merci pour les pré-tests qui m'ont beaucoup aidé à me 
préparer. J'ai officiellement mon équivalence de secondaire 5. J'ai eu 75% en 
anglais et 70% en science. 

Merci beaucoup 🙃 Steven 

Allo Steven, 
je te félicite wow bravo.  Je te souhaite bonne chance dans ton nouveau travail. Si tu 
connais des gens qui veulent faire leur TENS, tu peux leur donner mon nom ça va 
me faire plaisir de les aider. 
J'aimerais savoir dans quel domaine tu vas travailler? 
Félicitations encore une fois! Josée 
Je vous référerai certainement. Pour le moment je n'ai pas encore de domaine 
particulier. Je vais surement aller porter mon CV à l'aluminerie Alouette à Sept-Îles 
et dans les autres compagnies minières de la ville. 

Merci 🙃Steven 

24 novembre 
Je te souhaite de trouver un travail qui t'intéresse et qui te passionne, tu as le choix 
maintenant et tu as la chance de faire un DEP de ton choix. 
Tu es jeune , prends le temps qu'il faut. 
Bonne chance encore une fois! 
Josée 
     11 

 

La Guinée 
Je m’appelle Julien Steven Williams Ferdinand, j’ai grandi en Guinée. 
Actuellement je suis au Québec, à St-Césaire, pour mes études.  Je vais à la 
Polyvalente Paul-Germain-Ostiguy. Depuis le mois d’octobre, je travaille en 
Zoom avec Madame Josée.  On travaille la grammaire du français.  Je souhaite 
faire mon équivalence de secondaire 5 pour faire un DEP en mécanique. Mon 
rêve serait de posséder ma propre entreprise. 
J’aimerais vous convaincre d’aller visiter le paradis touristique terrestre, La 
Guinée Conakry  
Voici quelques exemples : 
La Guinée est un pays d’Afrique de l’Ouest bordée par l’océan Atlantique.  Elle 
est réputée pour la réserve naturelle intégrale du Mont Nimba.  
 Le drapeau est de couleur rouge qui signifie le sang des martyrs, le jaune qui 
signifie la richesse du sous-sol Guinéen et aussi le soleil, le vert qui rappelle la 
couleur de la végétation du pays.  
Le pays est situé sur la côte, la capitale est Conakry.  
La Guinée a une population de 13 millions. 
Située au sud du pays, la réserve protège une chaine de montagne boisée 
abritant des plantes et des animaux de la région.  Il y a des chimpanzés et des 
crapauds vivipares. 

La plaza Diamant de Guinée 
Le plaza Diamant est le seul projet de quartier résidentiel en Guinée englobant 
des loisirs, des centres d’activités, des bureaux et des commerces.  Il constitue 
le premier projet immobilier haut de gamme.  La superficie totale du projet est 
de 26 hectares. 
C’est en voyageant en Guinée maritime que vous trouverez les plages et vous 
ne pourrez pas être déçus tant elles offrent des vues incroyables et une belle 
diversité de paysages.  Il y a des plages de galets, de sable fin et même une 
plage de sable rouge qui se situe à Tamara; elle est magnifique au coucher du 
soleil. 
Je vous présente L’Université Mahatma Ghandi.  Il y a 22 salles de classe, 
7500 places disponibles, 4 laboratoires et 6 amphithéâtres. 
Plusieurs formations sont données pour permettre aux étudiants d’aller sur le 
marché du travail. 
En conclusion, j’espère vous avoir donné le goût d’aller visiter mon pays.  Je 
remercie le Québec de m’accueillir et de me donner la chance d’aller dans une 
école qui me permet de me préparer pour mon futur travail. 
Merci de m’avoir lu. 
Julien     6 
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LES PÉRIPÉTIES D’UN ÉTUDIANT DE SEPT-ÎLES 
Duguay Steven, Sept-îles, 24 ans 
5 novembre 2021 
J’ai su que tu faisais tes examens d’équivalence de secondaire 5. 

Peux-tu m’expliquer de quelle façon ils fonctionnent dans ta commission scolaire.  Est-ce que 

vous faites tous les examens la même soirée ou ça se passe d’une autre façon. 

J’ai bcp de documents pour t’aider à te préparer.  Dis-moi quelle matière qui t’inquiète le plus. 

Je peux te contacter si tu as d’autres questions.  Ne te gêne surtout pas, ça va me faire 
Plaisir de t’aider. Josée  
 
Allo, je commence par l'examen de français lundi matin, et comme l'examen est bientôt 
j'aurais aimé voir à quoi ressemble un test. Je me débrouille quand même bien en français, 
c'est plutôt la compréhension de texte qui me fait un peu « peur ». Sinon, comme préparation 
j'ai le document qu'on peut retrouver sur internet avec le mini-test à la fin. Stevin 

 
Allo Steven, je t'envoie des pré tests en grammaire et des textes en compréhension de 
texte.  La commission scolaire d'ici donne en examen un de ces textes, peut-être que ta 
commission scolaire ne donne pas les mêmes textes, mais ça va te donner une bonne idée. 
Tiens-moi au courant de tes résultats. 
Si tu as d'autres questions, je suis disponible. Josée  
 
Merci beaucoup, vraiment apprécié! Je me demandais si les questions sont à choix de 
réponse dans la partie compréhension de texte, car je vois qu'il y a deux textes que tu m'as 
envoyés qu'il en n'avait pas. Merci Steven 
 
8 novembre 
Salut, j'ai eu 85% en grammaire et 80% en compréhension, merci pour les pré-test. J'attaque 
maintenant math pour mercredi matin. Je vais regarder le cahier préparatoire et sinon est-ce 

que tu aurais un pré-test? Merci beaucoup ☺️ 

 
Allo Steven, wow bravo pour les notes!!! As-tu eu un des textes que je t'avais envoyés? 
Pour les maths, tu as droit à la calculatrice.  
Je t'envoie des pré-tests.  Ne te gêne pas, s'il y a quoi que ce soit, je suis disponible. 
Josée 
12 novembre 
Salut Josée, désolé de ma réponse tardive, mais oui j'ai eu un des textes que tu m'avais 
envoyés, soit le matou. J'ai également réussi mon examen de mathématique à 63%. Je 
voulais vous dire encore merci. Je fais maintenant mon examen d'anglais lundi, j'aimerais bien 
voir à quoi ressemble les questions si 
 
 

Chambly et Marieville 
Mon histoire, notre histoire 

MISE EN GARDE‼!🚧🛑 

• Dans cette présentation, ils ne connaîtront pas l’histoire que Wikipedia 
connaît Ici, ils connaîtront les villes d’après ce que mes yeux voient et 
mon cœur ressent. 

• Il peut y avoir des images non adaptées aux diabétiques (très doux). 

• Une fois la présentation terminée, vous voudrez probablement vous 
déplacer dans l’une des villes. 

Chambly est une ville à l’extérieur de l’île de Montréal dans le sud-ouest 
du Québec, Canada.  Elle est située dans la région de la Montérégie, à 
l’intérieur des terres de la rive sud du fleuve Saint-Laurent. 

Comment ai-je rencontré Chambly?  
J’ai rencontré Chambly pour la première fois en août 2019. Je suis venu ici 
parce que j’ai trouvé un emploi à Richelieu et qu’il était plus facile pour moi et 
ma femme d’habiter près du travail. Nous avons déménagé en septembre 
2019, dans un petit, mais bel appartement de la rue Bourgogne, une des 
principales avenues de Chambly, Il y a aussi le perygne  
Chambly a été l’endroit où nous avons reçu la première fois de bien des 
choses… 

•  Notre première maison 🥰Notre premier cours de français  

• Notre premier bébé 🤰🏻🤱🏻👨👩👦    

• Notre première neig❄️ 

• Notre premier bonhomme de neige ⛄☃️ 

À Chambly on trouve plein de choses à faire: Chambly est reconnue pour 
être une belle ville qui attire les touristes pour ses merveilleux paysages, sa 
tranquillité et la gentillesse des gens qui y vivent.   
Qu’avons-nous fait à Chambly?  

• Faire du vélo: Les espaces merveilleux et sûrs pour faire cette activité 

• Des promenades: Marcher et profiter du paysage et de la rivière est 
quelque chose que nous apprécions beaucoup en famille.  

• Piscine 🏊: Chambly a une piscine extérieure gratuite que nous 

avons vraiment appréciée en été  

7 
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  Parcs, restaurants et supermarchés: À Chambly vous trouvez tout. Il y a des 
supermarchés tels que Maxi et Metro, il y a aussi une grande variété de 
restaurants, banques, pharmacies, parcs entre autres attractions. 

Bibliothèque 📕📝💻: La bibliothèque de Chambly est très grande, pleine de 

livres et De divertissement. Il dispose d’outils technologiques et d’espaces très 
agréables. Vous pouvez y acheter la carte Acces où elle fait de vous un membre 
et citoyen de Chambly et vous permet d’accéder à de nombreuses activités 

Déménagement 🚚: Nous sommes arrivés à Chambly le 19 septembre 2019 et 

avons déménagé dans une autre ville le 1er juillet 2021. Nous avons dû changer 
d’appartement, car nous avions besoin de plus d’espace pour notre bébé et nous 
avons cherché plusieurs appartements à Chambly, mais c’était impossible. 
Marieville 
Est une ville de la province canadienne du Québec.  Il est situé dans la 
municipalité régionale de comté de Rouville dans la région de la Montérégie, à 
environ 30 kilomètres (19 mi) à l’est de Montréal. 
Une belle ville: A Marieville nous avons aussi eu des premières fois….  

• Les premiers pas de Mathias ❤️  

• Quand Mathias a personnellement rencontré ses grands-parents (Grand-
mère Gloria vient bientôt nous rendre visite).  

Après presque 3 ans nous retrouvons nos parents. 

Activités à Marieville: Marieville est une petite ville très agréable et tranquille. 
Les gens de Marieville sont des gens très sympathiques. Il y a aussi de 
nombreuses activités à faire, comme des cours de natation, des cours de design, 
des cours d’art, des cours de cuisine, du yoga, du tennis, entre autres activités.  
Les avantages de vivre à Marieville: 

• C’est très calme 

• Le loyer est un peu moins cher 

• De mon appartement à mon travail c’est 5 minutes en voiture et en vélo 
c’est 13 minutes 

• Vous trouvez des restaurants d’une grande variété  

• Il y a de très beaux parcs et des zones où vous pouvez faire du sport  

 

Histoire du bâtiment: 
Nous sommes très heureux à Marieville, car c’est très beau et calme. Nous 
aimons beaucoup notre appartement, car il est plus grand et dispose d’un 
balcon où nous faisons un barbecue et nous avons une belle vue.  

Données d’intérêt 📝 

Si vous voulez plus d’informations sur Chambly et Marieville vous pouvez 
consulter leurs pages web: 
 https://www.ville.marieville.qc.ca/fr  
 https://www.ville.chambly.qc.ca/ 
Certaines photos proviennent de Facebook (@Chamblyphotos) 
Sources : wikipédia et sites Internet. 
Merci beaucoup. 
Henry Parra.  

 
 

 


	Claire Samson
	Députée Iberville
	2
	15
	14
	3
	12

